

Tous
nos

œux
pour 2022



Chères Verlinghemmoises, Chers Verlinghemmois,

je voulais vous dire toute la joie que j'ai à m'adresser à vous aujourd'hui. J'aurais tant aimé être en face de vous pour ensuite converser librement et fraternellement avec vous. Une fois encore, cette année, ce n'est pas possible.

Nous venons de vivre deux années éprouvantes, deux années durant lesquelles se déplacer, vivre, faire du sport, se cultiver, travailler, se divertir, se retrouver n'a pas été simple. Nos vies ont été et sont encore bouleversées.

En m'adressant à vous, j'ai une pensée toute particulière pour toutes celles et tous ceux qui ont permis à notre société de tenir. Pour nos soignants tout d'abord, que nous ne remercierons jamais assez. Ils méritent un système de santé plus humain, peut-être moins rentable, pour enfin sortir de plus de 30 ans d'une vision uniquement gestionnaire qui tue petit à petit la motivation des soignants et les vocations pour soigner et accompagner.

Plus proche de nous, je voulais tirer un grand coup de chapeau aux directeurs et aux enseignants de nos deux écoles. Quelle patience, quel dévouement ont-ils dû mettre en œuvre pour assurer l'accueil de nos enfants en mettant en œuvre des

protocoles sanitaires communiqués au dernier moment et parfois dénués de bon sens. Bravo à eux et bravo à vous, parents, d'avoir tenu le choc de la crise sanitaire pendant toute cette longue période.

➔ MIEUX VIVRE L'ÉCOLE

En 2021, l'école a été au centre de toutes nos attentions grâce au travail de Gaëlle Combris et de toute la commission Enfance, Jeunesse et Lien intergénérationnel.



L'aménagement de la pause méridienne avec deux services a permis de faire

face aux impératifs sanitaires et à la forte augmentation du nombre d'enfants inscrits à la cantine. Les enfants sont désormais accueillis dans de bien meilleures conditions.

La création du portail famille, tant attendu par les parents, permet depuis septembre d'inscrire en ligne les enfants à la cantine et aux temps périscolaires, et ainsi ne plus passer en mairie pour acheter les tickets.

Des travaux de rénovation ont été réalisés dans l'école Gutenberg. Nouveaux éclairages Led, faux plafonds remplacés, clôture rehaussée pour plus de sécurité, près de 80 000 euros ont été investis par la commune avec l'aide du Département et de l'État.

2021 a été l'occasion de doter l'école Gutenberg d'outils informatiques efficaces. Un chariot mobile contenant douze PC portables et une valise nomade de douze tablettes équipent désormais l'école et permettent un accès au numérique dans chaque classe.

Un travail de dialogue et de proximité tout au long de l'année avec les directeurs d'école et les enseignants nous a permis de nombreuses réalisations.

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES



La cérémonie des vœux a consacré un temps à la présentation du nouveau Conseil municipal des jeunes, élus depuis le 26 novembre 2021 pour deux ans par les élèves des deux écoles de Verlinghem. Tout au long de leur mandat, Gaëlle Combris, Anne Goffaux (adjointes au Maire) et Dominique Quinart (conseillère municipale) les accompagneront dans la réalisation de leurs projets, de leurs idées, avec pour objectif de leur donner le goût pour l'intérêt général et du vivre ensemble, en leur apprenant à s'écouter, partager et faire ensemble. Déjà, un certain nombre d'idées ont émergé. Elles seront étudiées avec attention par la municipalité.

Quelques exemples de projets...

- Les jeunes ayant constaté la présence d'un grand nombre de déjections canines et de mégots de cigarettes dans Verlinghem, ils proposent donc d'installer des distributeurs de sacs à déjection et des cendriers dans les rues.
- Ils souhaitent planter un sapin au milieu de village, que les enfants pourront voir grandir et décorer chaque année au moment de Noël.
- Ils proposent de faire découvrir la faune et la flore et d'installer un parcours d'accrobranche.
- Ils projettent d'organiser une grande journée de jeux des Olympiades entre les deux écoles pour mieux se connaître, ainsi qu'un pique-nique géant en fin d'épreuve.

Tout d'abord nous avons été la première commune du département du Nord à mettre en place le Passeport du civisme pour les CM1 et CM2. Ce passeport permet à chaque enfant de valider des actions concrètes sur des thèmes comme le devoir de mémoire, préserver son environnement ou encore prendre soin des aînés.

Nous avons réussi en 2021 à maintenir une offre culturelle et pédagogique pour nos deux écoles : le "cabaret express" avec la troupe du Prato, les "lundis en plein air au Tournebride" avec notre partenaire Ecozoone, les animations autour de l'empreinte écologique ou encore l'énergie des étoiles avec le Forum départemental des Sciences.

➔ MERCI À L'INVESTISSEMENT DES JEUNES !

L'élection d'un nouveau conseil municipal des jeunes a eu lieu en novembre. Je salue chaleureusement les conseillers qui se sont investis pendant deux ans. Merci à Violette Bachy, Simon Blomme, Mathilde Diaz-Faivre, Edgard Dupont-Goffaux, Julie Lellou, Lucas Personne, Martin Toupet, Axelle Verwaerde. Merci pour votre enthousiasme et la réalisation de vos projets. Merci pour la projection du film "L'appel de la Forêt" sur la plaine du Beau Rang qui restera comme un des événements marquants de l'année dans la commune. Merci pour la boîte à livres installée à l'entrée de l'Îlot Marché. Merci pour votre présence à tous les événements mémoriels que nous avons animés avec Jean-Pierre Berghe et nos amis de l'UNC AFN de Verlinghem.

Vous avez découvert tout à l'heure les nouveaux membres du conseil municipal des jeunes. Je souhaite deux belles années de mandat à Thalie Bresson, Gloria Campos, Diane de la Vallée, Arthur Delobel, Romy Italiano, Constant Lavollé Boulant, Lucie Vaillant, et Éléonore Vanpouille. Vous pouvez compter sur mon soutien et sur l'écoute de Gaëlle Combris, Anne Goffaux et Dominique Quinart, élus qui vous accompagneront

tout au long de votre mission. Prenez du plaisir et profitez pleinement de cette belle expérience.

2022 sera l'année du renouvellement du marché de la restauration scolaire. Afin d'intégrer au mieux les améliorations attendues, un travail préalable a été réalisé lors de deux ateliers avec des représentants des parents et les directeurs des deux écoles. Ce nouveau marché prendra effet à la rentrée de septembre.

➔ UN TISSU ÉCONOMIQUE QUI SE DYNAMISE



En 2021 nous avons mis nos entreprises à l'honneur ! Notre objectif, durant cette année, fut de valoriser et de mieux faire connaître notre tissu économique riche de 92 activités. Leur présentation régulière sur le Facebook de la commune et la création du "Guide des Entreprises de Verlinghem" distribué à tous, sont venus mettre du lien entre les Verlinghemmois et leurs acteurs économiques. Leurs offres d'emploi sont également relayées depuis peu pour les aider à se développer et à se pérenniser. Je remercie Elsa Blanquart, conseillère municipale déléguée à la Vie Économique, Agricole et Civique, et toute sa commission pour ce travail inédit et utile qui nous permet, à tous, d'être fiers de notre village, terre économique vivante et active. Je remercie également Olivier Fagoo et Philippe Roose d'avoir témoigné lors de ces vœux pour le monde économique et agricole (cf. encadré page suivante).

➔ UNE DÉMARCHE PARTENARIALE AVEC LA MEL, BÉNÉFIQUE À NOTRE VILLAGE

Pour réaliser beaucoup de nos projets et œuvrer au bien-être de tous, la Métropole

Européenne de Lille est un partenaire incontournable de notre commune. En 2021, nous avons beaucoup travaillé avec la MEL sur nos attentes, notamment en termes de voirie, dans le cadre des différents Plans Pluriannuels d'Investissement. Au-delà de cette démarche prospective, trois sujets ont avancé de façon significative.

Une solution aux débordements de la becque du Corbeau

Lors d'une réunion en juin dernier avec les riverains concernés, le top départ a été donné pour enfin trouver une solution aux débordements répétitifs de la becque du Corbeau. Ce sujet est identifié, prioritaire et financé par la MEL. Tout ce qui touche à la gestion de l'eau demande beaucoup de temps et ce dossier prendra 4 à 5 ans. Il était très important pour nous, de donner avec la MEL l'impulsion initiale qui n'avait jamais été donnée, notamment en termes de financement. La première étape, c'est-à-dire les études réalisées par la MEL, commencera cette année.

Des mesures efficaces pour apaiser la circulation



Il y a un an, je vous avais annoncé un effort particulier pour la sécurité routière dans notre commune.

Tout d'abord, suite à notre action, nous avons obtenu de la MEL la mise à 50 km/h (au lieu de 70) de la rue de Wambrechies. En effet, sortir de chez soi ou rentrer chez soi était devenu très insécurisant et les accidents graves dus à la vitesse étaient fréquents sur cette route. Aujourd'hui, les riverains nous disent leur satisfaction suite à ce changement.

De plus, depuis plusieurs mois, dès que vous passez un panneau "Verlinghem" et que vous rentrez en zone agglomération, la vitesse est limitée à 30 km/h et le régime de priorité à droite est généralisé. Nous avons plusieurs objectifs. Le premier, majeur, était de résoudre des problèmes de sécurité routière sur certains axes notamment la rue de Messines. Le deuxième tout naturellement a été d'homogénéiser la vitesse pour harmoniser et apaiser la circulation dans toute l'agglomération.

Je le sais, ces nouvelles dispositions nécessitent des efforts pour chacun d'entre nous, car il nous faut du temps pour changer nos habitudes de conduite. Mais cela vaut vraiment le coup. Déjà les habitants nous disent que leur perception de sécurité est plus importante, que le bruit de la circulation a diminué, et que la circulation dans leur rue est plus apaisée. Pour sensibiliser les automobilistes, neuf radars pédagogiques sont désormais installés et grâce à eux, un suivi régulier de la vitesse moyenne des véhicules pourra être réalisé.

Une attention particulière est aussi portée pour faire respecter l'interdiction pour les camions de traverser le village entre 22h à 6h du matin. Nous contactons directement les entreprises quand nous le pouvons, pour le leur rappeler. Il en va du sommeil de nos concitoyens. Christophe Gaquière, conseiller municipal délégué à la Vie Civique, œuvre sur tous ces sujets en étroite collaboration avec la Gendarmerie et la MEL. Concernant la sécurité routière, rien n'est jamais acquis et c'est un travail au long cours. Soyez assuré de notre ténacité. Soyons tous acteurs de l'apaisement de nos routes. Tous les jours, notre comportement routier est une occasion de nous montrer citoyens.

Concernant la sécurité de manière générale, nous réactiverons en 2022 le dispositif de participation citoyenne ainsi que l'information autour des vols par ruse et de la cybercriminalité. Une action de prévention du harcèlement, notamment sur les réseaux sociaux, sera également mise en œuvre pour nos jeunes.

L'aménagement concerté du bois de Verlinghem

En 2021, nous avons lancé le projet d'aménagement du bois de Verlinghem, d'une manière très participative et ouverte avec les habitants, et en étroite collaboration avec la MEL. Et vous vous êtes mobilisés en nombre lors des quatre balades et des deux ateliers que nous avons organisés, où vous êtes venus vous exprimer, confronter et proposer. Tout ne fut pas toujours

LES ENTREPRENEURS VERLINGHEMMOIS À L'HONNEUR !



> **Grégoire Hamy**, conseiller municipal, membre de la commission Vie Économique, Agricole et Civique, est revenu sur l'un des grands objectifs de l'année écoulée, celui de mieux faire connaître le tissu économique de Verlinghem. Un recensement des entreprises a donc été réalisé. Il a permis de dénombrier 92 entreprises, dont 32 agriculteurs ! Ensuite, ces structures ont été présentées aux Verlinghemmois, via, dans un premier temps, la page Facebook de la commune, intitulée "À la rencontre de nos entreprises", chaque vendredi. Puis, la commission a créé le Guide des Entreprises. Il a été remis en octobre aux entrepreneurs, et, en fin d'année, à tous les habitants, permettant ainsi à chacun de contacter plus facilement les professionnels. Ce livret est le fruit d'un travail d'équipe de toute la commission.

> **Philippe Roose**, créateur de l'agence 0320-Immo située rue de l'Orée du bois à Verlinghem, a enchaîné en saluant le dynamisme des élus et l'opportunité donnée aux entrepreneurs de la commune de se rencontrer à

l'occasion de la remise du Guide des Entreprises. Cette première à Verlinghem a permis de mettre en évidence la diversité des métiers, la spontanéité et la créativité des entrepreneurs. Il a souligné la nécessité de poursuivre cette dynamique en continuant de développer ces échanges professionnels et en instaurant davantage de lien avec la population. Concrètement, cette dernière bénéficierait alors d'une meilleure connaissance des produits, des services, des offres de stage et d'emploi proposées dans le secteur...

> **Olivier Fagoo**, agriculteur exploitant la ferme des 3 Ballots et Président du Syndicat Agricole de Verlinghem, quant à lui, est revenu sur les actions entreprises en 2021 ayant pour objectif de faire partager l'agriculture avec les Verlinghemmois et d'identifier leurs attentes : réalisation d'un flyer pédagogique sur le travail agricole, participation active au repas-village de la cantine scolaire, à l'événement Terroir en fête, organisation du marché du Téléthon... Olivier Fagoo a également évoqué le projet de réaménagement foncier en partenariat avec la commune et le Département du Nord afin de permettre aux agriculteurs d'améliorer leur conditions de travail et d'avoir une cohérence dans la répartition des terres sur le territoire.

Pour pérenniser cet élan largement plébiscité, les élus projettent de mettre en place des ateliers thématiques destinés à renforcer le lien entre les entreprises, et d'organiser un temps fort lié à l'emploi au cours du 1^{er} semestre 2022, si les conditions sanitaires le permettent.

simple pour faire entendre l'intérêt des Verlinghemmois auprès de la MEL et de ses prestataires. Ce qui nous a donné de la force, à nous élus, c'est votre mobilisation, à l'image de l'intérêt que vous portez, autant que nous, à ce projet.



Très concrètement, les travaux commenceront début 2023 au plus tard. Avec Benoit Bourel, premier adjoint en charge de la Transition Énergétique, Écologique et Citoyenne, nous travaillons de concert avec la MEL pour que cet aménagement dans le cadre de l'Arc Nord soit le plus bénéfique possible pour notre village et ses habitants. Ce bois est une zone de riche biodiversité et c'est une chance pour nous tous d'y avoir accès tout en la respectant et en la préservant.

DES CHANTIERS ESSENTIELS À L'AMÉLIORATION DU CADRE DE VIE

Le chantier de notre église s'est achevé fin 2021 avec la rénovation de la sacristie et de la chaufferie. 2022 sera l'occasion de célébrer la fin des travaux et de remercier tous ceux qui ont participé et œuvré à ce chantier de valorisation d'un élément essentiel de notre patrimoine. Et ils sont nombreux : particuliers, Fondation du Patrimoine, Département, État, entreprises, paroisse... Une date sera prochainement fixée pour tous nous rassembler.

En 2022, nous lancerons des travaux dans notre salle de sports avec 3 axes de rénovation : l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, la rénovation des vestiaires et des sanitaires, et enfin la performance énergétique. Avec Philippe Buisine, adjoint au Patrimoine, Cadre de Vie et Travaux, nous initierons également d'autres dossiers importants :

- la recherche d'une solution pour les racines apparentes sur le terrain de foot afin de garantir la sécurité de tous les joueurs ;
- la mise aux normes de tout le système électrique de la salle du Tournebride ;
- et enfin le lancement des études pour le futur complexe multisports chemin de la Tuilerie. Une étape préalable

visera à déterminer si nous pouvons capitaliser sur la structure actuelle de la salle de tennis. Nous travaillerons activement avec Anne Goffaux, adjointe aux Finances et au Budget, à la recherche de toutes les aides financières mobilisables pour cet ambitieux projet, notamment les fonds de concours de la MEL.

➔ VILLAGE ANIMÉ = VILLAGE VIVANT !



Animer le village en 2021 a constitué un vrai challenge tant se réunir était aléatoire ! Je voulais remercier Damien Delaire, adjoint à l'Animation, aux Sports et à la Culture pour toute son action et particulièrement pour un mois de décembre très réussi autour de Noël, avec les illuminations renouvelées de notre village, le concours des fenêtres décorées, le Téléthon avec les scouts lors du marché

de Noël, l'énorme succès de la boîte aux lettres du père Noël et enfin la venue du père Noël lui-même le 20 décembre dans les rues de Verlinghem.

En décembre également s'est tenu le salon du modélisme organisé par l'association de modélisme de Pérenchies, Verlinghem et Lompret, manifestation de deux jours qui a rencontré un vif succès. J'en profite pour saluer toutes nos associations, leurs présidents et leurs bénévoles. Vous œuvrez pour la convivialité, le vivre ensemble et la fraternité dans notre village. Pour tout cela, merci.



➔ MERCI À L'ÉQUIPE MUNICIPALE ET AUX AGENTS !

Vous le savez, nous élus, nous ne sommes rien sans les équipes d'agents municipaux.

Je les remercie sincèrement pour leur dévouement. Encadrement périscolaire, équipe de cantine, entretien des locaux, accueil en mairie, équipe administrative, entretien des bâtiments, valorisation des espaces verts et naturels, toutes ces actions sont quotidiennes et elles sont au service de tous les Verlinghemmois. En 2021, c'est grâce au travail assidu de nos agents que la commune a décroché sa première fleur dans le cadre des "Villes et Villages Fleuris", le label national de la qualité de vie. Cette distinction honore notre village et valorise son image.



Je voulais remercier, à titre personnel, mes 18 conseillers municipaux et tous les membres du CCAS qui m'accompagnent depuis maintenant presque deux ans, au service de notre village et de tous les Verlinghemmois. Je les remercie pour leur enthousiasme, leurs idées et leur sens de l'intérêt général.

Nous allons vivre une année électorale intense avec deux élections majeures pour notre pays. Je fais le vœu que le rejet de l'autre et la stigmatisation de certains de nos compatriotes soient balayés par un débat d'idées répondant aux grands enjeux de transition énergétique et écologique, d'autonomie alimentaire, de santé, de justice et d'économie pérenne. Il en va déjà de notre monde et sûrement du monde de nos enfants et petits-enfants.

Pour Verlinghem, je fais le vœu d'une année avec un carnaval des enfants, une braderie du 1^{er} mai, un jogging des fraises, des fêtes d'écoles, un voyage des aînés, tous ces bons moments que nous n'avons pas vécus depuis trop longtemps.

Enfin, je vous souhaite à toutes et à tous, de tout mon cœur, une année 2022 apaisée, fraternelle et libre. Qu'elle vous apporte beaucoup de santé, une bonne dose de sérénité et un esprit critique pour construire le monde d'aujourd'hui et de demain.

Vive Verlinghem, vive la République et vive la France.

INNOVER DANS LES MANIÈRES DE FAIRE ENSEMBLE



> **Benoit Bourel**, adjoint en charge de la transition énergétique, écologique et citoyenne, a réagi aux échanges avec les entrepreneurs et abordé le sujet de la participation citoyenne. Le travail effectué par la municipalité avec les entreprises et les agriculteurs pour réaliser le Guide des entreprises et réunir les entrepreneurs illustre la manière de faire à Verlinghem et la volonté d'engager un processus de participation. D'une manière générale, cette démarche pratique de dialogue et de coopération s'instaure progressivement dans la commune. Tous les élus en charge des différentes délégations intègrent ce processus, à la fois pour le fonctionnement interne de leurs commissions, et dans le cadre d'actions ou d'évolutions qui doivent être abordées avec les intéressés. La participation, c'est informer, écouter, faire appel à l'intelligence collective, faire ensemble. Elle fait appel à beaucoup de méthode. Même si en cette période, les moments ne sont pas toujours propices aux échanges, les élus ont réussi à informer, à écouter et même à coconstruire dans le cadre de certains projets. De ce point de vue, le plus emblématique est le projet d'ouverture au public du bois de Verlinghem avec la MEL, propriétaire du bois depuis 2019. La métropole a mobilisé des experts et des consultants pour les aspects écologie,

paysages et travaux, et pour animer la concertation. Et si l'idée initiale était bien de faire de la concertation, la municipalité a insisté pour impliquer fortement les Verlinghemmois, notamment les riverains, mais aussi, les Lomprétois et les Pérenchinois.

Quatre balades "sensibles" ont été organisées pour découvrir le bois et ses abords, prendre conscience de ses richesses, de sa biodiversité, de sa fragilité, et découvrir les alentours, jusqu'à la base de loisirs. Elles furent aussi l'occasion d'expliquer les objectifs du projet, de recueillir les remarques, d'écouter les craintes légitimes, et de répondre aux questions. De l'avis même des participants, cette démarche a été très appréciée. Ces rencontres ont été confortées par l'organisation de deux ateliers, afin de permettre aux habitants de réfléchir ensemble aux futurs usages du bois et de proposer des scénarios d'aménagement et d'accessibilité, à partir de plans amenés par les paysagistes.

Plus de 200 personnes ont participé à ces visites et ateliers. Certains y sont revenus plusieurs fois ! Tout ce qui a été produit comme les maquettes et les plans annotés, tout ce qui a été dit durant les balades et les ateliers a été noté et a fait l'objet de comptes-rendus disponibles sur le site internet de Verlinghem. Cela constitue un matériau très riche pour les bureaux d'études qui travaillent sur le projet et qui s'en inspirent, mais aussi pour chaque Verlinghemmois !

Nul besoin de démontrer le bien-fondé de cette posture car il s'agit bien d'une posture de responsabilité des élus : écouter, chercher à faire ensemble, mobiliser. L'objectif de 2022 est de continuer dans cette voie, grâce au budget participatif renouvelé, et avec de futures séquences collectives au service des projets, d'une transition vers un monde durable et du bien-vivre ensemble.

 Vœux à revoir sur : [facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=258671199713043](https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=258671199713043)